



# Info-Flash N°114 - Novembre 2025

Comité de défense des hôpitaux publics de Dole  
35 rue Pasteur 39100 DOLE  
Mail : [comitedefensehopitauxdole@gmail.com](mailto:comitedefensehopitauxdole@gmail.com)  
Site : [www.defense-hopitaux-dole.fr](http://www.defense-hopitaux-dole.fr)



Membre de la Coordination nationale des Comités de défense des hôpitaux et maternités de proximité

## UN MOIS DE NOVEMBRE ACTIF POUR DÉFENDRE NOTRE SANTÉ ET NOTRE SÉCURITÉ SOCIALE



### 4 NOVEMBRE À DOLE : Une chaîne humaine de l'hôpital Pasteur à la Sécu



Mobilisé.e.s pour défendre notre santé et notre sécu ! Dans la bonne humeur, une soixantaine de participants ont réalisé une chaîne humaine pour symboliser les besoins à l'hôpital et pour l'accès aux soins en général, au moment du vote d'un budget de réduction des moyens de la Sécurité sociale.



### 8 NOVEMBRE À DOLE : Une Journée de rencontres et débats pour les 80 ans de la Sécurité Sociale

Nous travaillons sur le compte-rendu de la journée et des débats et vous le ferons parvenir prochainement !



Succès avec près de 200 participant.e.s sur la journée et de nombreux partenaires.

### 14 au 16 NOVEMBRE À MARMANDE : Les Rencontres nationales de la Coordination Nationale des comités de défense des hôpitaux et maternités de proximité.

## L'accès pour tous à des soins de qualité doit être une priorité nationale

Notre comité de Dole a participé aux 37èmes rencontres nationales de la Coordination, les 14, 15 et 16 novembre à Marmande (47) avec la présence des deux co-présidents, Axel Fricke et Laurence Bernier qui ont retrouvé sur place nos amis de Saint Claude et de Lure, notamment.

En ce 80ème anniversaire de la Sécurité Sociale, elles ont débuté par un rendez-vous devant l'hôpital avec Pierre Caillaud Croizat, le petit fils du ministre bâtisseur de la Sécurité Sociale. Ce sont environ 400 personnes qui ont participé à un moment de ces rencontres, avec une très forte volonté d'agir pour l'accès aux soins et une immense colère contre la catastrophe sanitaire actuelle.

La démocratie en santé était le thème des ateliers de ces rencontres. Des instances formelles ne permettent ni d'entendre la voix des personnels de santé le plus souvent méprisée, ni celle des usagers écoutée poliment. Nous voulons reconquérir de vrais lieux de démocratie pour répondre aux besoins de plus en plus insatisfaits.

La Coordination Nationale des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité a affirmé deux urgences :

– **Celle de financer suffisamment les hôpitaux** : les innombrables Plans de Retour à l'Équilibre financier (PRE) imposant aux hôpitaux de couper dans les activités, de supprimer du personnel, ne sont pas acceptables. Le Projet de Loi de Financement de la Sécurité Sociale 2026 doit augmenter sensiblement l'ONDAM (Objectif National des Dépenses d'Assurance Maladie).

– **Celle de s'attaquer sérieusement aux déserts médicaux**. La Coordination a récemment publié une plaquette sur la nécessité d'un service public territorial de soins de premier recours, réclamant une intervention de l'État pour l'égalité républicaine. Les annonces du plan France Maison Santé du gouvernement ne sont qu'un saupoudrage d'aides pour labelliser des structures libérales alors qu'il faudrait un schéma national d'implantation de centres de santé publics ou à but non lucratif, qui permettrait également de mettre fin à la mise en concurrence des collectivités pour attirer des médecins.

Il est nécessaire de réguler l'installation des médecins et la loi Garot adoptée en première lecture à l'Assemblée Nationale doit être débattue rapidement au Sénat.

A lire également le plan d'urgence pour des soignants en nombre suffisant qui vient d'être actualisé.

